

# Navigieren auf baselland.ch

- [Startseite](#)
- [Navigation](#)
- [Inhalt](#)
- [Kontakt](#)
  
- [Mobile navigation](#)
- [Service Navigation](#)



Benutzerspezifische Werkzeuge

## Servicenavigation

- [Stellen und Personal](#)
- [Medien](#)
- [Kontakt](#)
- [Benutzerumfrage](#)



## Logo

Website durchsuchen

- Nur auf Unterseiten

Keine Ergebnisse gefunden

Resultate gefunden, benutze die Pfeiltasten Hoch und Runter um zu navigieren.

Resultat gefunden, benutze die Pfeiltasten Hoch und Runter um zu navigieren.

## Globale Reiter

### ausgewählt

- [Startseite](#)
- [Themen](#)
- [Politik und Behörden](#)
- [Wirtschaft](#)
- [Online-Schalter](#)

## Inhalts Navigation

- [Geschäfte des Landrats](#)
  - 2006-29

## 2006-29

[Geschäfte des Landrats](#) || [Parlament Hinweise und Erklärungen](#)

### Parlamentarischer Vorstoss

**Titel:** Postulat der Grünen Fraktion, FDP-Fraktion, CVP/EVP-Fraktion, SVP-Fraktion: Reduktion der Stundenausfälle an der Sekundarstufe 1

**Autor/in:** Grünen Fraktion, FDP-Fraktion, CVP/EVP-Fraktion, SVP-Fraktion

**Eingereicht am:** 26. Januar 2006

**Nr.:** 2006-029

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

---

Die Anzahl Tage, an welchen während eines Schuljahres an der Sekundarstufe 1 kein Fachunterricht gemäss Stundenplan unterrichtet wird, ist beträchtlich. In nicht wenigen Klassen fällt der Fachunterricht planmässig in bis zu 30 von insgesamt rund 195 Schultagen pro Schuljahr aus, was etwa 15% der Schulzeit beträgt. Verantwortlich dafür sind insbesondere Klassengespräche, Sportstage, Spieltage, Orientierungslauf, Skilager, Sommerlager, 2- und 3-tägige Exkursionen, Monatswanderungen, Wandertage, Schulreisen, Projektstage, Blockwoche, Klasseninterventionen usw. Alle diese Schulanlässe sind einzeln betrachtet sinnvoll und durch Weisungen und Verordnungen legitimiert. Nach und nach hat die Summe dieser Unterrichtsausfälle aber ein derartiges Ausmass angenommen, dass eine Überprüfung notwendig ist.

Die Zahl der ausfallenden Lektionen bewegt sich nun in einer Grösse, welche die fachliche Ausbildung an der Sekundarstufe 1 deutlich einschränkt. Es gibt kaum mehr zwei Wochen am Stück, in denen nicht mindestens einzelne Lektionen ausfallen. Die überwiegende Mehrheit der Schülerinnen und Schüler freut sich heute kaum mehr auf einen Ausflug oder auf einen Sporttag, sondern höchstens noch auf die nicht stattfindenden Lektionen. Die verschiedenen Anlässe sind fast schon „alltäglich“ geworden und stellen für die Jugendlichen kein spezielles Ereignis mehr dar.

Die Zahl der ausfallenden Lektionen soll auf ein vernünftiges Mass reduziert werden und maximal 20 Schultagen entsprechen: Davon sollen mindestens zehn Tage der Klassenlehrkraft für Lager, Exkursionen usw. zur Verfügung stehen, welche sie nach pädagogischen Grundsätzen für die Klasse einsetzen darf, um den Klassengeist zu fördern und den sozialen Zusammenhalt zu stärken. Die restlichen Tage stehen der Schulleitung und dem Kanton für Gesamtschulanlässe wie Sportstage, Monatswanderungen, Projektstage, Konferenzen, Konvente und sonstige Stundenausfälle zur Verfügung.

Die Regierung wird gebeten, möglichst schnell die notwendigen Massnahmen einzuleiten, damit die Zahl der ausfallenden Lektionen reduziert wird.

---

[Back to Top](#)

## Weitere Informationen.

## Fusszeile

[Amtsblatt](#)  
[Behördenverzeichnis](#)  
[Gesetzessammlung](#)

[Geoportal](#)  
[Baselland Tourismus](#)  
[Gemeinden](#)

[Porträt](#)  
[Öffentlichkeitsprinzip](#)  
[Impressum / Disclaimer](#)

Kanton Basel-Landschaft  
Telefonzentrale +41 61 552 51 11  
[Kontaktadressen](#)

- [Übersicht](#)